

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8.ª Prov. 30 trim. Ut. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NUM. 3.ª 4 DE LA MAÑANA. MADRID, SABADO 19 DE ENERO DE 1867. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDES REBAJAS.
SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.
Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede á sus suscritores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripciones:

PRECIO PARA MADRID.
Por seis meses, á 7 rs. 42
Por un año, á 6 rs. 72

PRECIO PARA PROVINCIAS.
Por seis meses, á 9 54
Por un año, á 8 rs. 96

El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranzas ó sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se conceden á los suscritores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutará solo los que se abonen hasta fin de enero.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de Estado se publican en la Gaceta de ayer los siguientes reales decretos espedidos con fecha de ayer:

Vengo en relevar del cargo de mi enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de SS. MM. los reyes de Prusia y de Sajonia, y de SS. AA. RR. los grandes duques de Mecklemburgo Schwerin y de Mecklemburgo Strelitz, á D. Manuel Raneés y Villanueva; quedando satisfecha de la lealtad é inteligencia con que lo ha desempeñado; declarándole cesante con el haber que por clasificación le corresponda, y proponiéndome utilizar sus servicios.

En atención á las circunstancias que concurren en D. Miguel Tenorio de Castilla, ex-diputado á Cortes,

Vengo en nombrarle mi enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de S. M. el rey de Prusia.

Vengo en relevar del cargo de mi enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en la república de los Estados-Unidos á D. Gabriel García Tassara,

quedando satisfecha de la lealtad é inteligencia con que lo ha desempeñado; declarándole cesante con el haber que por clasificación le corresponda, y proponiéndome utilizar sus servicios.

En atención á las circunstancias que concurren en D. Facundo Goñi, subsecretario de Estado y ex-diputado á Cortes,

Vengo en nombrarle mi enviado extraordinario y ministro plenipotenciario en la república de los Estados-Unidos.

De real orden se ha resuelto por el ministerio de Hacienda que se apruebe el acuerdo de la disolución de la compañía de crédito El Comercio de Barcelona, tomado por unanimidad en la junta general de accionistas de 23 de noviembre último; y que la comisión liquidadora no dé principio á sus funciones hasta tres meses después de la aprobación del acuerdo referido.

Por el ministerio de Hacienda, y con objeto de allanar las dudas que ocurren respecto á la redención de censos, se ha dispuesto de real orden:

1.º Que las administraciones de hacienda pública admitan y den curso á cuantas solicitudes de redención de censos se presenten antes de haberse verificado la subasta.

2.º Que las mismas administraciones procedan sin embargo á capitalizar y anunciar la venta de censos, cumpliendo con lo dispuesto en el art. 6.º de la ley de 13 de junio.

Y 3.º Que se hagan las prevenciones oportunas á los administradores, á fin de que ni dificulten las redenciones que se pidan debidamente, ni dejen de preparar las ventas de censos para que puedan llevarse á efecto inmediatamente.

Se halla vacante la secretaría del ayuntamiento de San Sebastian, dotada con el sueldo anual de 12,000 rs., pagaderos de los fondos municipales.

La temperatura mínima de anteayer en Madrid fué de 3 grados bajo cero. En provincias el termómetro señaló el mismo grado de frío en Valladolid.

Segun los partes recibidos, el 17 llovió en Almería, Barcelona, Badajoz, Cáceres, Córdoba, Castellon, Murcia y Orense, y nevó en Birgos, Bilbao, Cuenca, Guadalupe, Huesca, Leon, Lérida, Logroño, Lugo, Palencia, Pamplona, Salamanca, Santander, Segovia, Soria, Tar-

ragona, Teruel, Toledo, Valladolid y Zamora.

Leemos en *El Español* de hoy:

«SS. MM. se dignaron recibir ayer en audiencia particular á nuestro querido amigo y compañero de redaccion don Julio Merino, abogado fiscal de imprenta de esta corte, quien tuvo el honor de poner en las reales manos cuatro ejemplares, elegantemente encuadernados, del bellísimo libro que con el título de *Máximas y Pensamientos, Moral de los niños*, ha dedicado al Sermo. señor príncipe de Asturias.

SS. MM. dispensaron á nuestro amigo las más benévolas frases y acogieron con la más esquisita amabilidad la nueva producción, de la que mas despacio nos ocuparemos en uno de nuestros próximos números.

La compañía de ópera ajustada por la empresa del teatro Principal de Valencia para cantar en la segunda temporada, se compone de las Sras. Demi y Gavotti y de los Sres. Belardi, Giorgi y Prósperi.

A 70,000 duros asciende ya la suma total de la suscripcion abierta hace pocos dias en la Coruña para volver á construir y adornar el teatro de aquella capital, que segun saben nuestros lectores ha sido consumido por las llamas.

A lo que saben ya nuestros lectores, sobre un asunto de que se ocupan los tribunales, añade el *Diario de Barcelona*:

«Parece que á consecuencia de la misteriosa muerte del joven ebanista de que dimos cuenta en el número de ayer, se han hecho algunas prisiones. Segun se asegura, en el registro civil se dió parte de que el dicho sugeto habia fallecido de resultas de una inflamacion.»

La diputacion de Albacete ha consignado en sus actas un espresivo voto de gracias á los Sres. Santos, Valera, Marroquin y Ballesteros por la ilustracion con que han resuelto la idea de la formacion de la granja-modelo en aquella provincia.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,472 fanegas de trigo á 5'827 escudos fanega, y la cebada de 2'250 á 2'300.

El ayuntamiento de Albacete está trabajando para preparar lo conveniente á fin de que se celebre una exposicion agricola en aquella ciudad durante la próxima feria.

En Reus llegó á señalar el termómetro el lunes 3 grados bajo cero, temperatura la mas fria que se ha sufrido en aquel país.

La Esperanza vé en las palabras pronunciadas por Victor Manuel, contestando al mensaje de las Cámaras de Italia, la prueba de que ésta no ha renunciado ni renuncia á la ocupacion de Roma, y cree que muy pronto los acontecimientos han de venir á confirmar los temores mas de una vez espresados por Pío IX; si bien nuestro colega tiene completa confianza en la Providencia.

El año 1866 ha visto morir 3 cardenales y crear otros 5.

El Sacro Colegio cuenta actualmente 59 miembros, y hay 11 capelos vacantes.

El Papa Pío IX ha creado, en el espacio de veinte años, 67 cardenales, y han fallecido durante su pontificado 66.

El mas anciano de los cardenales vivos es el arzobispo de Toledo, y el mas joven monseñor Bilio.

La Casa de Misericordia de Evora, en el vecino reino de Portugal, cuyos bienes representan unos tres millones de francos, ha pedido permiso al gobierno para crear con ellos un Banco agricola destinado al departamento de Evora (Alentejo).

Se nos ruega, dice *La Esperanza*, llamemos con eficacia la atencion sobre los pesos de carbon y leña que se hacen en Madrid, pues raras veces están exactos, y de aquí resulta siempre una pérdida al consumidor. En concepto del que nos hace esta advertencia, se necesita mucha vigilancia, y aun astucia, para evitar estos fraudes, pues el que los comete suele tomar ciertas precauciones (que nos absteneremos de explicar) para no ser sorprendido. Es de esperar, sin embargo, que el celo de las autoridades sabrá adoptar tambien las medidas convenientes en un asunto de tan general interés, á fin de evitar las justas quejas de que nos hacemos eco en las líneas que preceden.

Se espera, dice un colega, resolver favorablemente la cuestion del Banco de Zaragoza, que, como casi todos, viene atravesando una situacion precaria.

Parece que ha surgido el proyecto de convertir en acciones del Banco las principales imposiciones, dándoles considerabilísimas ventajas, y sin que contrai-gan responsabilidad por actos anteriores á la fecha de su conversion.

Esto aseguraria la vida de un Banco de reconocida é incuestionable utilidad.

El pensamiento parece haber sido acogido muy bien por no escaso número de imponentes.

La Liberté, que suele dar noticias un tanto aventuradas, dice que habia corrido en la Bolsa de Paris el rumor de que Garibaldi habia partido al fin para la isla de Creta, donde ya le habia precedido uno de sus hijos. Al mismo tiempo la Inglaterra manda parte de sus escuadras á Oriente.

Con el título de *Historia de los caballeros romanos*, ha publicado en Paris un libro el Sr. Emilio Belot, en que se refieren detalladamente las instituciones de la antigua Roma, desde el tiempo de los reyes hasta Julio César. En este libro se esclarecen muchos puntos sobre la célebre lucha entre patricios y plebeyos.

Hay además en él curiosos datos sobre la estadística y economia política de los romanos.

Segun la organizacion dada al ejército austriaco, semejante á la de Prusia, debe elevar sus fuerzas á 1,300,000 hombres; pero la publicacion de esta medida por el emperador sin oirse á la Dieta de Hungría, ha producido allí una grande agitacion. Si no hay avonencia, se teme una lucha entre la Hungría y las demás provincias del imperio.

El nuevo representante en Paris, general Dix, es uno de los veteranos de la guerra en 1812 entre la Gran Bretaña y la república norteamericana. Atribúyese á este diplomático un gran espíritu de moderacion.

La canongía que se hallaba vacante en la catedral de Córdoba por fallecimiento del Sr. D. Rafael Gomez, ha sido conferida al Sr. Espejo, que desempeña otra igual en la de Jaen.

La Regeneracion al dar cuenta de la es-

—He perdido el derecho de dirigirle ninguna observacion. Quiere dinero.

—Pues bien! dadle y dejadme en paz.

—Y tengo acaso? Después de tantos años como he pasado á vuestro lado, habéis pensado en asegurar mi suerte?

—Ta, ta, ta, exclamó el marqués, no hablemos de eso ahora. Volved otro dia, estoy de prisas.

—Dios mío! murmuró ella con amargura, llegareis siempre á tiempo á Villarnaut para hacer reír á vuestra costa á las hermosas damas que cortejais.

—¡Ah! ¿lo ereis? murmuró él con sordo furor.

—¿Podeis figuraros que esas damas escucharán seriamente las declaraciones de un enamorado de vuestra edad?

Antonia habia tocado una mala cuerda y herido en su amor propio al marqués que la contestó con palabras tan duras que Antonia estalló á su vez.

Amenazó al marqués con la venganza de Ravaudor. Temiendo sin embargo que le hiciera prender inmediatamente si sabia que se encontraba tan cerca de él, no se atrevió á decirle que estaba en Saint Lauvais.

Prometiéndose tomar sus precauciones, es decir, dirigirse al dia siguiente á la policía y á la gendarmeria para hacer detener á Ravaudor, si se atrevia á presentarse en el país, Mr. de Farnolles se burló de las amenazas de Antonia y aun las aprovechó para responder con mas dureza á la desventurada mujer.

Después de una escena de una violencia excesiva, esta salió, invocando sobre la cabeza del marqués todas las amenazas del cielo.

—Si, dijo ella cerrando la puerta; ¡maldito seas delante de Dios y de los hombres; maldito seas, aunque mi maldicion haya de caer sobre mi cabeza al mismo tiempo que sobre la vuestra!

En seguida se alejó dejando al marqués mas vivamente impresionado de lo que queria confesarse. Este volvió á su habitacion para reparar el desorden de su ropa y reponerse un poco.

Media hora despues volvia á montar á caballo y partia para Villarnaut.

A dos leguas de la habitacion de los Walbrun, y no muy lejos del castillo de Farnolles se encontraba un camino hondo, muy estrecho y encajonado entre rocas y espesos matorrales. Estaban trabajando para ensancharlo y rehacerlo

con tierras que traian de un campo vecino.

Hacia algunos dias que habian parado los trabajos con el fin de que se endureciera el terraplen antes de empedrarlo. Al llegar á aquel sitio Mr. de Farnolles tuvo que poner su caballo al paso. Además tambien él empezaba á sentirse fatigado.

De pronto, un hombre oculto hasta entonces en las malezas, se levantó delante del marqués.

—Ravaudor! murmuró este.

Poco deseoso de tener una entrevista en aquel solitario lugar con Ravaudor, al que consideraba capaz de todo, monseñor del Farnolles picó á su caballo. El antiguo montero se lanzó á la brida.

—¡Canalla! exclamó el marqués levantando su latiguillo.

XII.

Como Ravaudor habia hecho un movimiento instintivo para parar el golpe poniendo la mano delante del rostro, el marqués lo aprovechó para sepultar sus espuelas en el vientre del caballo.

En el momento en que el animal se lanzaba adelante, Ravaudor tiró de la brida. Herido por la brusca presion del freno, el caballo se encabritó.

El marqués espoleó de nuevo su montura. Ravaudor, que tenia una fuerza poco comun y conocia los caballos, respondió á esta demostracion con una sacudida tan violenta que el caballo se revolvió y cayó arrastrando á su ginete.

Asustado por los gritos de Mr. de Farnolles, que se habia herido en la caída y llamaba en su socorro, Ravaudor metió la mano en el bolsillo del viejo. Este le mordió cruelmente y volvió á gritar.

Ravaudor oyó, ó creyó oír, pasos á lo lejos. Seguro de ser denunciado por Mr. de Farnolles y viéndose perdido, sacó su puñal é hirió al marqués de un golpe mortal.

Aunque Ravaudor fuera un miserable capaz de todo, es probable sin embargo, que no deseaba cometer un crimen. Se proponia unicamente hacer, como suele decir, cantar á Mr. de Farnolles, amenazándole con el escándalo de un proceso y quizá tambien asustarle un poco.

Sea que se engañara, sea que realmente no se oyerá ningun ruido, se inclinó sobre el cuerpo del marqués: Mr. de Farnolles habia dejado de vivir.

Murmurando algunas palabras de dis-

—El hambre ocha al lobo del bosque... y de Jersey tambien, replicó el x-montero. A propósito de esto, os confieso, querida mía, que muero de hambre y de sed... de sed sobre todo.

Reprimiendo un gesto de disgusto, Antonia se levantó y dijo á su marido:

—Venid conmigo á la otra habitacion; aquí os podrian ver.

—Y eso os humillaria, ¿no es así? murmuró el antiguo cafetero con mal humor. ¿Qué diablo quereis, querida mía?... vos teneis la culpa. ¡Si no os hubierais mostrado tan avara para con vuestro esposo, estaria vestido con elegancia y os haria honor!

Y volviendo la cabeza sorbió de un trago el vaso de vino que le acababa de llenar. En un abrir y cerrar de ojos la botella estaba vacía.

—Pasemos á otra, dijo.

—Ahora, dijo Antonia, que sabia cuán terrible era aquel miserable en su embriaguez. Decidme primero lo que os trae aquí.

—Vengo á pedir os dinero, pardiez! respondió.

—Mientras he tenido os he enviado, replicó Antonia; ahora no tengo nada.

—Chanzas...!

—Nada, os digo!

—Y el marqués?

—El marqués es un miserable sin corazon y sin honor, que me ha arrojado como á una criada.

—Te habrá dado alguna pequeña cantidad.

—Nada, dijo Antonia que mentia, pero con la cual, sin embargo, Mr. de Farnolles se habia mostrado muy poco generoso.

—Miserable! exclamó Ravaudor, que se habia apoderado de una botella de rom, á despecho de la resistencia de su mujer, y que se bebió un gran vaso.

—Ravaudor!

—En fin, no tienes dinero, replicó el montero, mirando alrededor como para darse cuenta de la situacion de su mujer.

—¿Viviria en semejante choza? murmuró ella.

—Hum! En fin, no importa. Deciamos, pues, que el marqués se ha conducido mal. ¡Pues bien! voy á hacerle una visita, y veremos...!

—Os hará sencillamente arrestar.

—Si, si fuera bastante bestia para meter la cabeza en la boca del lobo; pero Ravaudor es demasiado astuto para eso.

Voy á esperar á mi amigo en las cercanías del castillo, y cuando le tenga á la vista, hombre á hombre, será preciso que me enseñe el color de sus amarillas si no quiere que yo vea el de su sangre.

Asustada por la fisonomia de su marido, á quien la embriaguez invadia poco á poco, Antonia trató vanamente de calmarle. Todas sus observaciones fueron inútiles. Sin recursos y si saber qué hacer, el miserable habia jugado el todo por el todo al volver á Francia. La nueva decepcion que encontraba le habia acabado de poner fuera de sí.

—Tanto vale morir en el cadalso, que consumirse de hambre y de miseria, dijo. No quiero continuar en la vida que llevo; es preciso que concluya de un modo ó de otro. Voy á buscar al marqués. O el viejo avaro me entrega una buena cantidad que me permita vivir holgadamente, ó por San Huberto, le sangro como á un corzo.

Y enseñaba al mismo tiempo á su mujer asustada una navaja-puñal de hoja delgada y larga que acababa de sacar del bolsillo.

Aunque habituada á las fanfarronadas de su marido, que en todo tiempo y por la menor cosa, amenazaba herir y matar, Antonia tuvo miedo de que pusiera en ejecución su terrible proyecto.

—Escuchad, le dijo, dejadme primero hablar al marqués. Le diré que estais aquí y que quereis dinero.

—Os acompañaré.

—El marqués no es cobarde, ya lo sabeis. Delante de un hombre su orgullo le impedirá ceder.

—Debeis quedaros aquí, añadió Antonia, que contenia con dificultad el sentimiento de desprecio y de disgusto que la inspiraba Ravaudor. Yo voy á Farnolles.

—Y si ha salido el marqués?

—Esperaré que vuelva.

—Bien, dijo Ravaudor; pero despachemos pronto, porque este país no es seguro para mí y tengo prisa de marcharme llevando algunos billetes de banco como recuerdos de mi patria.

Antonia se vistió precipitadamente y partió en seguida para Farnolles. En cuanto á Ravaudor, esperó un cuarto de hora largo fumando. Después, dando golpecitos con el dedo sobre su pipa para hacer caer la ceniza, bebió un último vaso de rom y se aseguró de que su navaja-puñal se abria y cerraba fácilmente. Hecho esto, salió al jardín, escuchó la

posicion que el ayuntamiento de Badajoz va a elevar a S. M. pidiendo el restablecimiento de la capitania general, añade lo siguiente:
Esta petición correrá, probablemente, igual suerte que la de Burgos; y tenemos motivos para creer que ambas serán favorablemente resueltas; si bien no podrán restablecerse las capitánias generales hasta 1.º de julio, por no consentir otra cosa el presupuesto del corriente año económico.

Leemos en La Esperanza:
«Quejense algunos señores curas párrocos de que despues de haber tomado posesion de sus curatos, y despues de haberse remitido desde los obispos las diligencias correspondientes al ministerio á fin de ser incluidos en las nóminas para la cobranza de su asignacion, va pasando tiempo y no llega el día de percibir su renta: tal retraso causa perjuicios á los interesados, perjuicios fáciles de evitar y que debieran procurarse hacerlos los que conocen la causa y saben cuál es el remedio.»

El ministro de Negocios extranjeros francés, marqués de Moustier, ha tenido una entrevista con el representante de Grecia en París, en la cual ha censurado aquel el programa político del presidente del Consejo de ministros helénico. El Sr. de Moustier, declaró además de un modo terminante al representante griego que el gobierno francés deseaba guardarse el de Grecia la neutralidad más estricta en la cuestion de Candia para no provocar una crisis que sería difícil conjurar.

La acogida hecha al nuevo representante de Francia en Constantinopla ha sido tan afectuosa que se ha prescindido de muchos requisitos de etiqueta, lo cual ha sido causa de que los representantes de otras potencias en Turquía hayan hecho reclamaciones, á las que contestó el ministro de Negocios extranjeros, Ali-bajá, que se había alterado la etiqueta para la recepcion de embajadores.

Las últimas noticias de Méjico dicen que las tropas del general Mejía, reforzadas con dos batallones de cazadores, han tomado la ofensiva delante de San Luis del Potosí, batiendo cerca de San Luis á los juaristas que han perdido en esta accion su artillería y su material de guerra. Es esta la quinta victoria que el general Mejía ha alcanzado contra los juaristas desde hace poco tiempo.

El general Miramon había tomado el mando de un cuerpo de tropas imperiales con el que debía operar en el estado de Oajaca.

El general Douay había llegado á Puebla procedente de Méjico. Puebla era el punto de reunion de una parte del

ejército francés y debía permanecer allí hasta fines de enero.
Las fortificaciones de Orizaba habían sido terminadas bajo la direccion de ingenieros franceses.
En una carta de París leemos lo siguiente:
«La discordancia que acaba de manifestarse entre el emperador Maximiliano y los representantes de Francia, revela una situacion singular, vivamente comentada en nuestros círculos políticos y en nuestros salones.
El emperador Maximiliano está enteraamente abandonado á sí propio, despues de haber sido humillado por nuestros generales que le han tratado como un subalterno y como prisionero de guerra.
En la nueva base en que entran las cosas, si, lo que no parece posible, y por un cambio inverosímil de la fortuna, Maximiliano llegase á conservar la corona imperial, no deberíamos considerarlo como un aliado, sino como jefe de un gobierno antipático y hostil á nuestro país; de suerte que el imperio creado por nosotros, y por el cual nos hemos impuesto tan dolorosos y pesados sacrificios, se volvería contra nosotros, y en este principio, elevado al trono por nosotros, encontraríamos disposiciones menos favorables aun que las mostradas por Juárez antes de la guerra.»

El Triunfo granadino pregunta qué se han hecho los objetos que aquella provincia tenia dispuestos y empaquetados para enviarlos á la exposicion de París, todavez, que según dicen otros periódicos son cuatro los departamentos que se hallan vacíos en aquel palacio, correspondientes á otras tantas provincias españolas y entre ellas figura la de Granada.

Dice el Faro asturiano del miércoles:
«El correo de Castilla de ayer llegó á Pajares á las tres y media de la tarde del mismo día y el de hoy tocó en dicho pueblo á las doce y media de la mañana, sin que uno ni otro haya llegado á esta capital.»

En Avila se ha formado una sociedad de socorros mútuos cuyos reglamentos se están redactando para que desde luego comience á funcionar la asociacion.

Ha llegado á Bilbao el marino señor Mendieta, el cual se hallaba en el Pacífico cuando nuestra escuadra comenzó las hostilidades, y se incorporó á ella, abandonando el barco mercante que mandaba y poniéndose á las órdenes del señor Mendez Nuñez, á cuyo lado asistió á las operaciones y fué herido en el combate del Callao.

Se ha promovido al empleo de adm-

nistrador de la aduana de Dan Charinea, á D. Mariano de Ubios, vista tercero de la aduana de Sevilla; para este á D. Jaime Tomás Garulo, oficial de cuarta clase de la Direccion de Impuestos indirectos; en su lugar se ha nombrado á don Eugenio Revest y O'Ronau, vista cuartito de la aduana de Alicante; para esta plaza á D. Manuel Echevarría, que lo es primero de la de Badajoz; para esta á D. Modesto Gomez Membrillera, que lo es segundo de la misma aduana; para este empleo á D. Manuel Marquez, auxiliar cuartito de vistas de la aduana de Santander; para este á D. Manuel Cánovas Martínez, interventor- vista de la de Puigcerdá; y se ha conferido esta resolución á D. Faustino Cossio Argüelles, aspirante aprobado por unanimidad para ingresar en la carrera pericial.

El celeberrimo barco de vapor llamado Meteor, que, como recordarán nuestros lectores, salió tiempo ha de las aguas de Nueva-York, ignorándose su rumbo, ha parecido ahora en las aguas de Rio-Janeiro, donde lo han puesto en venta sus armadores; pero no hallan quien le compre, porque su precio es subido para un buque mercante, y como buque de guerra el Meteor no sirve, según la opinion de los mismos ingenieros de nuestra escuadra en el Pacífico, que así lo declararon cuando fué ofrecido el buque al Sr. Mendez Nuñez.

El Correo de San Francisco dice que algunos italianos han encontrado en Sonora una riquísima mina de cuarzo aurífero. A quince pies de profundidad han descubierto un filon de cuatro pulgadas de espesor. La extraccion del oro es sumamente fácil y se cree que dará grandes rendimientos á los descubridores.

Una industria china que se verá en la exposicion universal de París es el barber ambulante. Sobre su cabeza sostiene un aparato con agua caliente; á la espalda sostiene un balancin de una de cuyas puntas cuelga la provision de agua fria de la otra la vacía, la navaja y el paño. Ejerce su industria al aire libre. No solo afeita, sino que corta el pelo, limpia las orejas, el cuello, y todo en muy poco tiempo.

Toda la prensa inglesa se ocupa de la sentencia que ha recaído respecto del buque el Tornado. Esta sentencia, en virtud de la cual se declara buena presa la de dicho buque, y se manda que el importe de su venta se distribuya entre la tripulacion de la fragata Gerona que le capturó, dice la prensa inglesa que ha sido notificada al cónsul inglés en Cádiz.

Los prisioneros del Tornado permanecerán bajo custodia hasta el término de la guerra del Pacífico.

Los interesados en óste buque trabajan en vano para agitar la opinion en la Gran-Bretaña.

La Gaceta de Moscov de 6 del corriente, en un largo artículo consagrado á la situacion en que se halla la Europa á principios de 1867, se esfuerza en presentar esa situacion bajo los colores mas sombríos. Escusado es decir que el periódico ruso, en su lenguaje sibilino, no echa en olvido la Turquía. El emperador Nicolás había afirmado hace mucho tiempo que la Turquía representaba el hombre enfermo. El Sr. Katkoff, redactor del periódico moscovita, continúa la metáfora, y dice que en su sentir el imperio otomano se encuentra en un estado desesperado.

Se vá á establecer un servicio directo de navegacion al vapor entre Brindis y Liverpool. Los buques se detendrán en Génova y Cádiz para tomar agua y carbon. La union de Brindis punto de escala de los buques que traen las mercancías de Oriente con Liverpool centro del movimiento marítimo trasatlántico, será de grande importancia para el comercio en general.

Ha empezado á ver la luz pública La Guaynada, periódico quincenal, dedicado al bello sexo, en el que escriben los señores Hartzenbusch, Guerra Cañete y Morán.

S. M. la Reina ha concedido á la asociacion de beneficencia domiciliaria de esta corte el producto de la entrada á la exposicion de pinturas los jueves de cada semana.

Dícese que las noticias oficiales están de acuerdo con las particulares que han dado el telégrafo y publicado toda la prensa en que se asegura que está próximo á concluirse un arreglo entre España y las repúblicas del Pacífico.

De resultados del último viaje del señor Cardenal al vecino reino, parece que está próxima la firma de un tratado postal entre España y Portugal.

Háblase de una reforma en el ramo de Correos, por medio de la cual se suprimiria el cuarto del cartero. Celebrárimos que fuese cierta esta noticia.

El día 20 ó 22 de febrero próximo, darán principio los ejercicios de oposicion para cubrir dos plazas de violin primero que existen vacantes en la capilla real. Entró los opositores se encuentra el Sr. Fisher.

Se ha concedido la pension anual de 275 escudos á los caballeros de la plaza de San Hermenegildo que se expresan á continuacion:

- D. Marcelino Porta y Zuasnarbar, brigadier de cuartel en Aragón.
D. Ramon Conti y Galiano, brigadier exento del servicio en Madrid.
D. Joaquin Blake y Tovar, brigadier de cuartel en Madrid.

- D. Francisco Osorio y Mallen, brigadier de la armada y capitán interino del puerto de Algeciras.
D. Pedro Ortiz Romera y Castilla, coronel retirado en Madrid.
D. Pedro Larumbe y Galarraga, coronel retirado en Segovia.
D. José Ortiz de Rozas, conde de Pablaos, jefe de Estado mayor de la capitania general de la isla de Cuba.

Se ha concedido el retiro del servicio al teniente de navío D. Fernando Benjumca y Gil de Gibaja.

Han sido promovidos al empleo de capitán los tenientes de Estado mayor de artillería de la Armada, D. Santiago Rodriguez y Lagunilla, D. Francisco Barran y Barandiaran y D. Aristides Fernandez Fret.

Se ha publicado un almanaque muy notable dedicado al ejército, por la redaccion del que hace años viene publicándose para la Guardia civil. En aquel se han coleccionado varias disposiciones de interés para las clases militares, tales como la ley de ascensos, la legislación sobre retiros y el extracto de todas las disposiciones oficiales dictadas por el ministerio de la Guerra en 1866. Este curioso libro, á pesar de ser abultado y contener bastante lectura, solo cuesta 2 reales.

El consejo de Administracion de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante nos ha dirigido una carta rectificando la noticia del hundimiento de un desmonte y de parte de un túnel en la linea de Andalucía. Ambos hechos, dice el consejo, son completamente falsos. Traducimos la rectificacion á los periódicos que antes que nosotros publicaron la noticia.

El día 21 del corriente á las once de la mañana se venderán en el Monte de Piedad en pública licitacion las ropas y otros efectos empeñados en mayo del año 1866, las cuales estarán de manifiesto en la sala de almonedas el día 19. Los empeños de alhajas de diciembre de 1865 y ropas de junio de 1866 sólo podrán renovarse ó desempeñarse hasta el 31 del presente mes, en cuya fecha pasarán á la sala de almonedas para su venta las que resulten existentes.

El miércoles dieron un baile los marqueses de la Puente que estuvo muy animado y al cual asistieron las señoras y señoritas de Gor, Ahumada, Infante, Echague, Barronechea, Hale, Cereña, Urbina, Carvajal, Sancho, la condesa de Guayqui, la de Velle, la de Villanova de Perales, la de Cheste con su hija, las marquesas de Portugete, la recién casada de las Amarillas, su hermana la de Folleville; la condesa de Villan-

tapia que daba al campo y se dirigió á Farnolles, desfilándose entre los árboles.
Mientras que la señorita de Walfrun y Mr. de Maupierre tenían la conversacion que hemos referido, el viejo marqués de Farnolles pasaba á su vez por crueles pruebas.
Aunque en otra ocasion se había jurado no poner jamás los pies en casa de los Walfrun, había cedido al deseo de ver á Mad. de Larrielle, y solicitado por medio de la señora de Bargelot una invitacion; que se apresuraron á enviarle.
Dichoso por ver á su amada y alborotar en medio de las lindas jóvenes que formaban el pequeño círculo de Cecilia, llegó á Villarnaut montando un hermoso caballo.
Como el marqués había sido y era aun á pesar de su edad, un buen jinete, deseaba hacer ver todas sus ventajas al objeto de su amor.
Su primer disgusto fué que, á escepcion de algunos hombres, no había nadie en la escalera ni en las ventanillas cuando hizo su entrada al galope de caza; pero debía experimentar una segunda decepcion más cruel aun.
En vez de ser recibido con benévolas miradas y las graciosas sonrisas por las bellezas de su pequeño círculo, no tardó en percibirse de la frialdad con que las señoras de Bargelot y de Larrielle respondieron á sus galanterías. Al cabo de algunos minutos el viejo enamorado no pudo resistir á su inquietud.
—¿Qué tenéis pues contra mí? preguntó á Mad. de Larrielle.
—Nada, respondió ella secamente.
—¿Os habré ofendido?
—No, caballero.
—¿En qué he podido desagradaros?
Ella guardó silencio; pero él volvió á instar.
—Caballero, respondió ella, no tengo derecho para mezclarme en vue tros asuntos. Deciros lo que tengo en el pensamiento sería una indiscrecion, quizá una inconveniencia, que no me perdonaría jamás.
El insistió mas aun. Al fin, Mad. de Larrielle se dejó arrancar la confesion que ardía en deseos de hacer y habló de la escena que había mediado entre Isidoro Bonin y Mr. de Maupierre.
—Este es el asunto de todas las conversaciones, añadió. Todos compadecen á ese pobre Julian, y si os he de decir la verdad, á vos os tratan bastante mal.

—¡A mil...
—No es Mr. de Maupierre vuestro pariente mas cercano? ¿Su abuelo no os prestó en otro tiempo grandes servicios? ¿No habéis recogido una herencia que le estaba destinada? Esto es lo que oigo decir por todas partes.
—Aunque eso sea verdad, respondió el marqués, ¿es culpa mía que ese loco de Julian haya disipado su fortuna y haya ido á cuestionar con Bonin?
—No; pero en nuestra clase, bien lo sabéis, es uno solidario con sus parientes. Puesto que me obligais á hablaros con franqueza, creo que en esta circunstancia un hombre tan rico como vos hubiera podido salvar á su primo. Pagando los 200,000 francos que debe á ese Bonin, hubierais librado á Mr. de Maupierre y á su abuela de verse espuestos á los insultos de esa canalla.
Habéis querido la verdad, ahí la tenéis, dijo al terminar. Preguntad á madama de Bargelot, que veis ahí, si no es de mi opinion.
—Completamente, dijo Cecilia, que se había acercado. Además, mi marido piensa como yo. Aunque tenemos hijos, y Mr. de Maupierre no es mas que nuestro amigo y no nuestro pariente, Mr. de Bargelot decía ahora, que si no se necesitara mas que 50,000 francos para arreglar los asuntos de Mr. Julian, se los ofrecería voluntariamente.
—Por consecuencia, no tendríais que dar mas que 150,000 francos, añadió madama de Larrielle.
—Es decir, prestarlos, dijo Cecilia, porque Mr. de Maupierre puede un día ú otro hacer un matrimonio y reembolsar...
—Permitidme, permitidme, interrumpió Mr. de Farnolles, 150,000 francos es una bonita suma, y al fin raciocináis como jóvenes...
—Claramente, interrumpió á su vez Mad. de Larrielle con tono picado, pero se puede ser joven y no carecer de razon y de inteligencia. Despues de todo, ¿qué me importan á mí vuestros asuntos? ¿Soy demasiado buena en inquietarme!
Y la linda condesa se alejó sin querer escuchar las esplicaciones de su adorador. Se dirigió á Cecilia; pero recibió una respuesta análoga. Sin mas que mirar las fisonomías de sus amigas, comprendía que todas serian de la opinion de las dos jóvenes. Esto le turbó. Siempre se ce le á la influencia entre que se

vive, y hacia algun tiempo que la existencia del marqués estaba concentrada en el pequeño círculo que rodeaba á madama de Larrielle sobre el que tenía un completo dominio.
El sentimiento de la reprobacion general influa poco á poco sobre él. Su avaricia y su egoismo podian mucho sin embargo.
Acordándose de la manera de obrar de su juventud y olvidando que, viejo y cascado ahora, en la que habérselas con mujeres de un carácter muy distinto al de Antonia y compañía, tomó cierto aire de indiferencia y fingió no dar importancia á la frialdad que le manifestaban.
Mad. de Larrielle, que se divertía ya con el mal humor de su viejo enamorado, manifestó no ocuparse del marqués, y tomó tranquilamente el brazo del vizconde de Valmazan, joven y brillante capitán de húsares, á cuyos suspiros la acusaban por lo bajo de no ser insensible.
Viéndoles pasear por el jardin y hablar á media voz, Mr. de Farnolles experimentó uno de esos furiosos celos que hacen á algunos viejos capaces de todos los crímenes.
Como el marino que siente abrirse su buque durante la tempestad, le pareció que todo se hundía bajo sus pies. Herido en su amor, ó mas bien en la vanidad que era su fondo, perdió la cabeza. Fué á suplicar á Mad. de Bargelot que intercediera por él. Esta rehusó.
—¿Qué hacer? preguntó al fin, para que vuestra amiga cese de atormentarme?
—Adivinad lo que la haya podido indisponer con vos, respondió Cecilia.
El lo sabia demasiado. Pero quiso usar de astucias.
—Mas tarde veremos lo que puedo hacer por Julian, dijo. No se tienen siempre ciento cincuenta mil francos disponibles.
—Nos habéis dicho al llegar que habíais cobrado ayer tarde cuatrocientos veintidós mil francos por los terrenos que habéis cedido al ferro-carril.
—He dispuesto de ese dinero.
—¿Podeis darme vuestra palabra de caballero?
El bajó la cabeza. Mad. de Bargelot sonrió con nobleza y se alejó.
La historia puede demostrarnos todos los extremos á que el amor ha conducido á los hombres mas ilustres, como á

los mas oscuros, en todo tiempo y en todos los países. Esto nos dispensa de entrar en mayores digresiones para esplicar cómo y por qué el marqués de Farnolles galopaba una hora despues caminado de su castillo con la intencion de tomar los 150,000 francos que debía Julian y ponerlos á los pies de la inexorable condesa de Larrielle.
Cuando llegó al patio de Farnolles le digeron que Antonia Ravauot estaba allí, que había dicho que tenía absolutamente necesidad de hablarle y que esperaria su vuelta hasta el día siguiente, si era necesario.
Esta llegaba á mala hora. El marqués no quiso recibirla.
Embargado por los pensamientos de amor y de triunfo que había revuelto en su cabeza durante el camino, subió la escalera con una agilidad que maravilló á Larrielle.
En el momento en que volvía á bajar un poco enfriado por la vista de los billetes de banco á que iba á dar un adiós, Antonia le cogió al paso.
—De buena ó mala gana tuvo que oír los gemidos y las reconvencciones (bastante justas, preciso es decirlo) de la amante abandonada.
Furioso por aquel retraso y aquel fastidio, respondió á Mad. Ravauot con un desprecio que la hirió mas que todo.
—Si otro me tratara así, quizá tendría derecho para ello; pero vos no lo tenéis, vos que sois la causa y el cómplice de mi falta. Si yo soy una mujer perdida, ¿cómo os atrevéis á censurarme? Eso es una cobardía por vuestra parte. ¿No sois vos quien me ha condenado á esta degradacion? ¿Qué habéis hecho de mi honor, mi juventud y belleza? Ahora que me lo habéis arrebatado todo, ¿vendréis á echarme en cara mi falta? Pero no será así. Mi deshonra ha establecido un pacto entre los dos y no lo rompéis tan fácilmente.
—En fin, ¿qué quieréis? exclamó dominado á su pesar por la energia de Antonia. Bien veis que estoy de prisas; mi caballo está esperando.
—¿Que esperéis demasiado he esperado yo.
—¡Ah! ¡lo tomáis en ese tono! Entonces, buenas noches.
—Mi marido está en Francia, dijo ella colocándose delante del marqués para impedirle el paso. Le he visto.
—¡Enviadle á paseo! ¡Un miserable como él... que se atreva aun!...

ñor, que poca há se llamaba la señorita de Zavala; la de Puñonrostro; la marquesa de Bella Garacelot, Sra. Mercier, quesa del embajador de Francia; la marquesa de Molins; la baronesa de Eroles, la condesa de Fuenrubia, la de Torrejon con su cuñada la marquesa de Tejada de San Lorenzo, la condesa de Via-Mannuel y las marquesas de Alhama y de Oviedo.

Entre los hombres se veían el embajador de Francia, el ministro de Rusia, Sr. Halo, que lo es de los Estados-Unidos; Sr. Forgeur, encargado de Negocios de Bélgica; el Sr. Diaz, director de política en el ministerio de Estado; general Echagú, vizconde del Ponton; general Ferraz, conde de Torrejon y de Sanafé, general Monteverde, conde de San Martino, marqués de Alhama, condes de Velle y de Guacui, Sr. Santa Cruz, y multitud de jóvenes de las familias más conocidas.

Anunciase un gran baile que próximamente ofrecerá á la buena sociedad de la corte la señora princesa de Volkonsky, y otro con que inaugurará sus salones en la nueva casa de la calle del Barquillo la Sra. de Vinent.

El proyectado enlace del conde de Flandes con una princesa de la casa real de Prusia, enlace que confirman los periódicos de Bruselas, es un suceso que no debe pasar inadvertido en las eventualidades á que puede dar lugar la cuestión de las fronteras del Rin, pendiente entre la Francia y la Alemania. No es indiferente ciertamente para la Prusia una estrecha alianza con la Bélgica, la cual busca sin duda, así en la Prusia como en la Inglaterra y en el Austria, á cuyas tres familias reales está enlazada la del rey Leopoldo, una garantía contra los proyectos posibles de la Francia.

Escríben de París que el gobierno francés va á suprimir la mayor parte de los grandes mandos militares que equivalen á nuestras capitánías generales dejando solo los de París, Argelia y Lyon.

La France dice que en Madrid se considera como segura la celebración de la paz entre España y las repúblicas de la América de Sud, merced á los buenos oficios de los Estados Unidos.

Han dicho algunos periódicos franceses que se había prohibido la representación del nuevo drama de Ponsard titulado Galileo. Una carta de la capital del vecino imperio que tenemos á la vista, asegura que aunque se han acercado al emperador algunas personas influyentes para conseguir dicha prohibición, Napoleón pidió el manuscrito y después de leerlo ha determinado que se represente dicha obra.

Han sido nombrados secretarios de gobiernos civiles los siguientes:

- De Córdoba, D. Joaquín María Lagunilla.
- De Toledo, D. Mariano Rubio.
- Y de Navarra, D. José Calderón y Guhas.

El distinguido actor cómico D. Mariano Fernandez se presentará hoy de nuevo en la escena del teatro del Circo, aunque solo han pasado cinco días del fallecimiento de su virtuosa madre, con el objeto de no causar perjuicios ni entorpecimientos á la empresa, y en obsequio del público que espera con impaciencia las obras nuevas que existen en estudio en dicho teatro.

Se ha nombrado oficial de la Aduana de Dancharinea á D. Isidro de Castellana y Guerrero, aspirante á oficial de la dirección de la Deuda.

En la cámara de los Pares de Portugal ha empezado la discusión del mensaje. La totalidad de este ha obtenido la aprobación de la cámara.

La nieve sigue cayendo en Asturias con tal abundancia que hace imposible el tránsito de caballerías y carruajes por los caminos y veredas. Los correos llegan con notable retraso sufriendo grandes penalidades los conductores.

El domingo 20 del actual, á la una de la tarde, los profesores de esgrima Jean Goux y Brühn, darán en la calle del Barquillo, num. 8, triplicado, un asalto á que se hallan invitados los principales maestros y aficionados de la corte.

- Han sido nombrados: Segundo comandante de la fragata Telara, el capitán de fragata, don Juan Gonzalez.
- Capitán del puerto de Lastres, el alférez de navio D. Agapito Menendez y Sierra Castaños.
- Ayudante del vapor Ulloa, el teniente de navio, D. Luis Gaminde y Torres Viladosola.
- Segundo comandante de la fragata Numancia, el capitán de fragata D. Emilio Barreda.
- Capitán del puerto de Palma, el teniente de navio D. Luis Martínez Arco.
- Ayudante de la fragata Esperanza, el teniente de navio D. Antonio Herrera y Bell.

Anteanoche se reunió la real academia de Nobles Artes de San Fernando para cubrir las vacantes que han dejado en dicha corporación tres de sus miembros. Después de empeñadísima discusión fueron elegidos académicos de la clase de profesores en la sección de arquitectura el distinguido arquitecto D. Francisco Jareño y de la misma sección

y de la clase de no profesores el marqués de Monistrol conde de Sástago, y de la sección de escultura de la segunda clase el Sr. Hueto.

El general Méndez Nuñez participa desde Montevideo con fecha 15 de diciembre último que el 12 del mismo había fundado sin novedad en aquel puerto con la escuadra de su mando, y que las tripulaciones continuaban en perfecto estado de salud.

Por el ministerio de Marina se han resuelto las propuestas pendientes para recompensar los servicios prestados por la división naval de operaciones en las costas de la isla de Santo Domingo.

Se concede por regla general la cruz de la Marina y á los jefes y oficiales de la armada que poseen esta condecoración, la del Mérito naval.

Se confirman los empleos de comandante y capitán, concedidos por el capitán general de Santa Domingo, á los tenientes de navio Balbiano, Mesia, Delgado, Surrá, Heras, Herrera (D. Alejandro), Herrera (D. Ricardo) y alférez de navio Ramos Izquierdo, pero entendidos en el arma de infantería de marina sin sueldo ni antigüedad.

Se confiere el empleo de coronel á los capitanes de fragata Romero y Regalado y el de comandante á los tenientes de navio Lesaca, Carballo y Brabo, el primero de ellos herido en Panama.

A las demás clases de maestranza, tropa y marinería la cruz de María Isabel Luisa y á cuatro marineros heridos la misma pensionada con un escudo.

En la correspondencia de Madrid de El Euzcalduna llegado ayer leemos las siguientes noticias:

El embajador de Francia en esta corte ha recibido instrucciones, según he oido decir, para poder gestionar el canje de los prisioneros chilenos y españoles. Creo que si esto es cierto, el canje se efectuará pronto sin dificultades, y este será el primer paso para la paz con las repúblicas del Sur.

Nada se ha resuelto sobre la desaparición del descauto y es posible que nada nuevo se acuerde hasta que empiece á regir el presupuesto de 1867 á 1868.

Se ha dispuesto que ingresen en los cuerpos de línea los quintos del último reemplazo que aún no han ingresado.

El ministro de Negocios extranjeros de Portugal ha presentado á las Cámaras un proyecto de reforma de la secretaría de su departamento, otro del cuerpo diplomático, y otro del servicio consular.

El presidente del Consejo ha presentado también otro proyecto relativo á los derechos que se pagaban en los diferentes ministerios por despacho de los asuntos, derechos que se repartían entre los funcionarios públicos, y se propone que ingresen en el tesoro.

El debate de la contestación al discurso de la Corona ha durado un día solo en la Cámara de los Pares de Portugal. En la de diputados ya habrá concluido también la discusión, puesto que empezaría el día 15.

Dice un periódico de Lisboa que por el ministerio del reino se están practicando los trabajos de distribución de los 80,000 rs. (3.680,000 reis) que dejó la reina de España para los establecimientos de beneficencia.

Para la secretaría del ministerio de la Gobernación se han hecho los siguientes nombramientos:

- Jefe de Negociado de segunda clase, D. Agustín Pidal y Pando, secretario que era del gobierno de Valencia.
- Idem de tercera clase D. Juan Madrigal, promotor fiscal cesante del juzgado de Hacienda de esta corte.
- Oficial de administración de primera clase, en comisión, D. Francisco Fornier de la Rosa, que lo era de segunda.
- Oficial de administración de segunda clase, D. Saturnino Laca, inspector de vigilancia de esta corte.
- Oficial de administración de tercera clase, D. Vicente Díez, que era oficial electo del gobierno de Avila.
- Oficiales de administración de cuarta clase, D. Luis Carlos Tirado, oficial cesante de la de quintos del cuerpo de la administración civil, y D. Pantaleón Urdiriz, secretario que ha sido de gobiernos de provincia.

En la Cámara de diputados de Portugal se ha leído ya el proyecto de contestación al discurso de la Corona.

Es un documento que no tiene nada de notable y que no hace más que parafrasear el discurso del rey D. Luis.

Acerca de la visita de la Reina de España á Lisboa, dice lo siguiente:

«La visita de la Reina de España, acompañada de su esposo, del príncipe de Asturias y de la infanta doña Isabel, augustos huéspedes cuya presencia fué tan grata á V. M., es un acontecimiento por el cual también la Cámara se congratula con su rey. Siempre son buenos los resultados de una sincera estimación y amistad; Portugal ganará en respeto y consideración mientras mas sean conocidas las costumbres de sus pueblos, cuya índole benévola se asocia perfectamente con el entusiasmo por los grandes principios de la libertad y con un valor y una firmeza inquebrantable en la conservación de su independencia.»

El resto del discurso, como hemos dicho, no hace más que parafrasear el discurso del rey, que ya conocen nuestros lectores.

Para la vacante que ha dejado en la academia francesa la muerte del señor Barrante, el célebre historiador del duque de Borgoña, se presentan candidaturas los señores Julio Favre y Duvergier. Al primero apoyan el Sr. Thiers y sus amigos con todas sus fuerzas; pero el segundo no deja de tener simpatías dentro de la academia también.

Han empezado la construcción de los ferro-carriles en China. La primera línea que se hará es la de Shanghai á Soutcheon atravesando la rica provincia de Kiang-son para llegar á los distritos productores de la soda y del thé. Los gastos de construcción de esta línea comprendiendo el material fijo y móvil, ascienden á 2.140,200 taels, y se cree que los productos deducidos, los gastos de entretenimiento y explotación, darán un interés de 6 1/2 por 100.

El censo de la población de París, correspondiente á 1861, dió á esta ciudad 1.096,141 habitantes, 133,434 al barrio de San Dionisio y 122,083 al de Sceaux, resultando un total de 1.951,660 almas. El censo que acaba de completarse ahora, hecho con todo el cuidado y rapidez que exige semejante operación, arroja las cifras siguientes: Ciudad de París, 1.825,274 habitantes; barrio de San Dionisio, 178,339; barrio de Sceaux, 147,283, que forman un total de 2.150,916 habitantes. En estos cinco años ha habido un aumento de población de 197,256 habitantes.

Ayer recibimos noticias de Montevideo hasta el 14 de diciembre. Las mas importantes son las de estar ya establecido el cable submarino entre dicha capital y Buenos Aires, la de haber ocurrido una insurrección en Mendoza, y la de la llegada á Montevideo de las fragatas españolas Almansa, Navas de Tolosa y Concepción, al mando del general Méndez Nuñez, que llevaba su insignia en la primera.

Los españoles de Montevideo habían querido tributar grandes agasajos al señor Méndez Nuñez; pero éste se había opuesto á toda demostración.

El Español de Montevideo del 12 de diciembre dá cuenta de la llegada de nuestros buques en los siguientes términos:

«Son las doce de la mañana, hora en que están entrando los buques españoles Almansa, Concepción y Navas de Tolosa, en este puerto, al mando del egregio almirante Excmo. Sr. D. Casto Méndez Nuñez. Suplicamos á nuestros compatriotas, que, en medio del placer que este suceso tan deseado debe causarles, el mayor orden y compostura, lo mismo en los festejos que en las ovaciones que sus leales corazones pueden prodigar á nuestros valientes marinos; igualmente que la mayor fraternidad con los hijos del país, y lo mismo con los extranjeros de las demás naciones. En Buenos Aires nuestros dignos colegas y demás compatriotas lo saben también, y han contestado que tendrán el honor muchos de asociarse con nosotros á tan plausible rejoicejo. Suena el cañon y su estampido hace eco en nuestros corazones.»

Hablando despues de la negativa de Méndez Nuñez á toda clase de demostraciones, añade el referido periódico:

«Al tener el alto honor de ser recibido ayer tarde por el almirante Excmo. señor D. Casto Méndez Nuñez, se ha dignado manifestarnos repetidas veces, aunque con las mas benévolas palabras, que hicieramos presente á la noble población española, que evite toda ovacion pública, ni en corporación; así como tendrá una satisfacción en recibir á todas las personas que particularmente deseen visitarle; y nos consta, que al desairar sus deseos, le privarán del gusto de venir á tierra.»

De iguales sentimientos y modestia, se hallan adornados los demás jefes y oficiales de la escuadra, quienes á porfia se esmeran en recibir á todas las personas que van á visitarles.»

En su número del 14 dice El Español lo siguiente:

«Nunca nos hemos visto tan acosados por los españoles.»

«Quero abrazar al héroe» nos dicen unos; «queremos que salteá tierra» nos dicen otros; «queramos conocerle» nos dicen todos; por manera que nos acosan por todas partes, sin dejarnos lugar ni para escribir estas líneas; esta es la población seneilla, la población humilde, á quien por fin hemos podido conseguir calmaren fuerza de nuestras reflexiones, y nos consta que á pesar de cuanto trata de evitarse ha de costar mucho trabajo y aun tenemos por imposible el que se consiga impedirlo en absoluto.»

Dícese que el baron de Beust ha dirigido á los representantes de Austria en las Cortes europeas un despacho relativo á la situación interior del imperio y á la convocación del Reichsrath extraordinario. Pareció que en ese despacho reconocía el Sr. de Beust que la patente de enero habia producido en la prensa de las potencias occidentales una excitación apasionada, pero que el gobierno estaba decidido á dejar hacer, convenido como se halla de que sus intenciones realmente liberales no tardarán en ser reconocidas hasta por la misa población.

Las noticias que recibimos ayer de la guerra del Paraguay, que alcanzan al 30 de noviembre, solo dan cuenta de insignificantes escaramuzas, y de una insurrección en el ejército paraguayo, ejecutada por el capitán Paiva, con 300 hombres, quienes se apoderaron de Cerro Leon, cuya guarnición se les pasó, sacando armas y municiones de un gran depósito que allí tenia el go-

bierno. Los revoltosos habian rechazado por dos veces las fuerzas enviadas en su persecución, y marchado para buscar apoyo en el ejército brasileño.

El carbon de Palencia surto hoy á las locomotoras del camino del Norte en un 75 por 100. La producción de esta cuenca y la inmediata de Leon puede calcularse en 100,000 toneladas. La producción de la provincia de Gerona, donde se hallan las minas de San Juan de las Abaesas, en 1864 no pasó de 3,000 toneladas, mientras que la industria de la capital de Cataluña sola, consume hoy mas de 90,000. Los carbonos de Espiel y Belmez, que ahora tanto nombre van adquiriendo, no ceden al inglés en bondad ni variedad, así es que se pueden extraer de aquella cuenca, á voluntad, grasos, secos, para cok, para regillas, etcétera. También se dice que hay en ella fabulosas cantidades de hulla.

La Patria de Valparaiso, ocupándose de la situación rentística de Chile, dice lo siguiente:

«Nuestro gobierno podemos decir que hasta el presente no ha sabido siquiera lo que significa la palabra economía. Jamás ha habido en Chile un derroche igual al de este año de guerra; con el dinero malgastado habríamos podido adquirir sobrados recursos para hacer una guerra gloriosa, audaz, activa; la guerra que se nos prometió en setiembre pasado. Cuando se recuerda que una sola nave, débil, insignificante y sin ninguna de las cualidades que constituyen un buque de guerra, ha importado á nuestro gobierno más oro que el necesario para haber podido adquirir un formidable blindado, se llega hasta dudar de todo.»

El teatro de Namur ha sido destruido por las llamas. La noche del incendio se puso en escena la ópera Faust que terminó á las once y media. A la una de la mañana se declaró el incendio y en pocas horas quedó reducido á cenizas el coliseo quedando solo en pié sus paredes maestras.

Acaba de inventarse una carabina de nuevo sistema por D. Juan Salinas y Martínez, armero de la villa de Pons, en la provincia de Lérida, que es de las que también se cargan por la culata. El peso de ella no es mas que de 2'406 kilogramos; pueden dispararse seis tiros por minuto con cartuchos hechos á mano, y hasta diez con los de fábrica. Para cargarla se toca un pequeño resorte y en el acto se presenta el depósito para recibir el cartucho; luego, con mucha facilidad, vuelve á unirse con el cañon y se dispara el tiro, todo con la mayor prontitud, no produciendo la infamación de la pólvora el menor retroceso. Según opinión de muchas personas inteligentes en armas de fuego que la han visto y examinado, puede servir esta, por su forma y mecanismo, como arma de combate para el soldado.

Hoy tendrá lugar el beneficio del primer actor D. Antonio Zamora, con la comedia nueva original del Sr. Zamora Caballero, titulada La última batalla, en la que tomarán parte, además del beneficiado y el Sr. Pizarroso, las apreciables primeras actrices doña Josefa Palma y doña Cándida Dardalla.

La función terminará con una pieza nueva en un acto titulada El que nace para ochevo, la que será desempeñada por las señoras Orgaz y Serrano y los señores García (D. J.) Alisedo, García (D. S.) y Ruiz.

Uno de los mas extraños, ó por mejor decir, uno de los pequeños tráficos que nosotros no sospechábamos que pudiera nunca llegar á ser verdadero comercio, es el que tiene por objeto los cabellos postizos. Este ramo, sin embargo, alcanza hoy verdadera importancia. El número de postizos que salieron de Francia solo para Inglaterra en el año de 1863 llega á 11,954, espidiéndose además pelo para fabricar también en Inglaterra otros 7,000; el total de las exportaciones de pelo humano se eleva en dicho año á 1,206,000 francos. Los dos países mas consumidores han sido Inglaterra y los Estados Unidos.

El emperador de los franceses sigue en el deseo que visite á París durante la esposicion por lo menos una tercera parte de los habitantes de la Francia, comprendiendo por supuesto en este total á las clases poco acomodadas. Para hacer mas realizable este deseo, se busca hoy en la capital del vecino imperio un empresario que se encargue de suministrar 400,000 comidas baratas durante cada uno de los dias que dure la esposicion. Hasta ahora no ha parecido el empresario; sin embargo, se anuncia en los mejores círculos de París que se van á construir en las atueras comedores especiales para el objeto indicado.

Segun un interesante artículo que sobre la industria carbonera en España ha publicado el director de la Escuela de Minas, Sr. Monasterio, en la Revista hispano-americana, la época del renacimiento de la minería en nuestro país data de 1839, y las primeras explotaciones de carbon mineral se hicieron en Villanueva del Rio.

La producción de carbon de Asturias llegó en 1863 á 307,400 toneladas, en una superficie de 31,000 hectáreas. De esta producción, un 25 por 100 se esporta por Gijó á otras provincias, y no más por el alto precio de tarifa del ferro-carril de Langreo, que unido á comisiones, arranque, etc., hace subir la tonelada en el puerto á 85 rs. Un 15 por 100 de la producción del carbon asturia-

no se gasta en usos domésticos y pequeñas industrias, y el 60 restante lo consume la importante industria metalúrgica de aquella misma provincia.

El carbon asturiano es en general seco, quebradizo, deleznable; el grueso entra por un 60 por 100 del total, y del otro 40, se aprovecha solo una parte de la fabricación del coke, perdiéndose el resto cuando no hay cerca fábricas de fundición que lo utilicen.

Para remediar estos males, la industria asturiana ha utilizado el sistema Appoll para cokizar el carbon seco, y la elaboración de aglomerados para utilizar los menudos.

Estos adelantos de la industria carbonera asturiana con que coinciden otros no menores en la fabricación del hierro, dan una importancia considerable que en España puede desafiar la rivalidad, bajo el aspecto industrial la provincia de Oviedo.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 18.
La cotización oficial de hoy es la siguiente:
3 por 100 francés, 69-47 1/2 (atza 17 céntimos.)
4 1/2 francés, 88-75 (como ayer.)
Consolidados ingleses, 90 5/8 á 3/4 (baja 1/8).

La comisión general de la esposicion de París se ocupa en estos momentos de examinar los productos reunidos en el depósito del Casino para descartar del envío al vecino imperio los que no la parezcan dignos de exhibirse, á reserva del examen mas escrupuloso confiado á la comisión española que el mes próximo se ha de instalar en París.

Parece que se prescinde de algunos objetos voluminosos, no tanto por carecer de algun mérito relativo, comparados con otros de igual clase, como por evitar en lo posible una aglomeración que seguramente no permite el local disponible en París. Terminado este examen, dentro de breves dias se procederá á formar la lista general de espositores y al envío de los objetos.

Se han concedido los honores de jefe de administración á D. José Lopez Ponce y D. Agustín Aguirre, jefes de negociado de las direcciones del Tesoro y de Contribuciones.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Florenca, 17.
Para saldar el déficit de 185 millones, el ministro de Hacienda, Sr. Scialoja, propone realizar varias economías, tanto en una modificación financiera como en una reorganización de los impuestos. Esas economías producirán 85 millones.

El Sr. Scialoja hace constar que el aumento progresivo de los ingresos y la disminución gradual de la deuda pasiva demuestran que el equilibrio del presupuesto será obtenido en el año 1880.

En la actualidad, para saldar el déficit de 100 millones que queda aun, el Sr. Scialoja presentará á la cámara un proyecto de ley, tasando en 600 millones el valor de los bienes eclesiásticos, cuya liquidación bastará á saldar los déficits anuales, puesto que el equilibrio del presupuesto está ya realizado.

El ministro manifiesta la esperanza de que el clero aceptará dicho proyecto.

Despues de varias observaciones sobre el orden que ha de seguirse en la discusión, el Sr. Scialoja acepta la proposición del Sr. Crispi, quien declara urgente el proyecto de la libertad de la Iglesia y el de la liquidación de los bienes eclesiásticos.

Roma, 17.
El cardenal de Villecourt ha fallecido.

Londres, 17.
Un empréstito chileno de 2 millones de libras esterlinas se ha emitido aquí.

Nueva-York, 16.
Los radicales siguen exigiendo que se formule acusación contra el presidente Johnson.

Precio del algodón, 35.

Escríben de Roma que el representante de Francia, conde de Sartiges, ha preparado un proyecto relativo á una unión aduanera entre Roma é Italia. Dicese también que hay un proyecto de secularización administrativa de las provincias pontificias y diversos proyectos de arreglos administrativos con Italia.

La cámara de diputados de Bucharest ha rechazado una proposición del diputado Boliac para que se llevasen al Parlamento los papeles dejados por el príncipe Couza.

Al principio de la primavera próxima la reina Victoria hará un viaje á Alemania deteniéndose en París dos ó tres dias á fin de visitar la esposicion Universal. La visita de la reina Victoria tendrá un carácter privado.

Anunciase el viaje á Grecia del príncipe Juan de Gluksburgo, hermano del rey de Dinamarca que será nombrado regente de Grecia en ausencia del rey Jorge. El príncipe Juan tendrá que prestar juramento á la cámara en presencia del rey.

COMUNICADO.

Sr. Director de la Correspondencia. Muy señor mío y amigo: las muchas ocupaciones que me rodean, han sido causa de que no pudiese ver hasta hoy el apreciado periódico de Vd. del sábado 12.

ESPECTACULOS PARA HOY. TEATRO REAL.—Función 83 de abono. Tercer turno é impar.—A las 8.—El barbero de Sirigilla.

BANCO DE ESPAÑA.

El Consejo de gobierno del Banco, en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 19 de sus estatutos, ha acordado que la junta general de accionistas del mismo se celebre el día 9 de marzo próximo y siguientes, á las dos de la tarde, en la casa del establecimiento, calle de Atocha.

ANUNCIOS.

ALMONEDA DE SILLERIAS, ESPEJOS, Jardinerías, cómodas, mesas de despacho, sillones de chimenea, camas, colchones y demás efectos á precios sumamente arreglados. Tudescos, 31, principal izquierda.—1

EL MEDICO-CIRUJANO CATALAN DON El Joaquin Dalmau sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, aserofulmo, el venéreo, etc. Recibe de doce á cuatro, en la calle de la Greda, núm. 21, cuarto principal.

LA SEÑORA D.ª DOLORES VARELA Y ULLOA, viuda de Llano, ha fallecido á las dos de la tarde del día 18 del actual. Su hermana, hermana política, sobrinos, amigos y testamentarios, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción de su cadáver desde la parroquia de San Marcos en donde está depositada, al cementerio de San Nicolás de Bari, el día 19 á las doce del día.

ALMACEN DE TABACOS HABANOS DE Pedro de Irigoyen. El dueño de este establecimiento ofrece á sus favorecidos un completo surtido de tabacos, picadura cajetillas de las mejores fábricas de la Habana; á precios sumamente arreglados. Carrera de San Gerónimo, 21.—8

CALLE DEL CALVARIO, NUM. 11, DUPLICADO se venden carbonos á 6 rs. arroba. Llevando de 4 en adelante á 5 y medio.—1

LECCIONES DE MATEMATICAS, FILOSOFIA, idiomas y traducciones Precios, 23; entresuelo izquierda.—22

SE FACILITA DINERO A LAS CLASES Sospasivas y á las activas, civiles, facultativas ó en carrera especial del Estado. Calle del Arco de Santa María, 34 duplicado principal.—6

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 Grabados.—Visitación, 1, esquina á la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

EL DOMINGO 10 DE FEBRERO PROXIMO y hora de las once de su mañana se venderán en remate voluntario en la notaría de D. Francisco Santa Marina, calle de Ardigales, núm. 50, las fincas siguientes: Un piso primero de casa y su bodega, en la calle del Mar de esta villa, núm. 7, con vistas al mar, bajo el tipo de 60,000 reales.

MANTECADAS LEGITIMAS DE ASTORIA. Mantecados de Castilla á 10 cuartos. Almendras y avellanas tostadas diariamente, superior calidad.

ALMONEDA DE SILLERIAS, ESPEJOS, Jardinerías, cómodas, mesas de despacho, sillones de chimenea, camas, colchones y demás efectos á precios sumamente arreglados. Tudescos, 31, principal izquierda.—1

FONDA DEL COMERCIO.—ALCALA, 1, esquina á la Puerta del Sol. Pupilage desde 20 reales arriba; cubiertos desde 6 reales.—11

MARTILLO PENINSULAR.—TODAS las personas que tengan efectos en este establecimiento deberán presentarse en el mismo á retirar el importe de los que le hayan sido vendidos, pues de no verificarlo pagarán comisión de caja.—1

COMPETENCIA EN TODOS LOS RAMOS de comercio.—En el Martillo Peninsular, Desengaño, 10, se venden á precio fijo muebles de todas clases, nuevos y usados, camas de hierro, perfumería, quincalla, bisutería, relojes, satenes, patencures, pañuelos de seda y de Manila, vinos, licores, chocolates, hojuerones secos, conservas de tomate, lámparas, espejos, cuadros, loza, cristal y una ininidad de artículos que sería difícil describir. También hay ininidad de alhajas de oro y plata y piedras finas.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA, con asistencia ó sin ella. Caballero de Gacia, núm. 21, tienda, darrón ralon.—2

EN LA NOCHE DEL 17 SE PERDIO UNA cartera de piel de Rusia, encarnada, que contenía un papel de valor y dos cartas de algún interés. Se suplica al que la haya encontrado que la entregue en la calle de la Aduana, núm. 13, pral. derecha, donde recibirá una gratificación.—1

SABANONES.—DESAPARECEN CON una ligera untura de nuestra agua reguladora. Hortaleza, núm. 9, Dr. Garcia.—5

REVOLVERS GARANTIZADOS Y PROBADOS en el banco de pruebas á precios fijos de fábrica. Plaza Mayor, núm. 1, incon.—5

SE SUPLICA AL QUE HAYA ENCONSTRADO una cartera que contenía papeles de importancia para su dueño, se sirva entregarla calle de la Madera Alta, núm. 31, cuarto cuarto derecha, y se gratificará.—1

NOBRIZA.—HAY UNA EN LA CALLE de Fuencarral, núm. 75, principal, de 29 años de edad y 12 meses de leche.—1

UNA JOVEN DE 24 AÑOS DE EDAD. Uprimera, desea criar para casa de sus padres. Tiene leche de tres semanas. Vive calle Ancha de San Bernardo, núm. 4, principal interior.—1

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE SE haya encontrado un bolsillo que se perdió el 16 del corriente, entre una y dos de la tarde desde la administración de loterías de la Puerta del Sol hasta la calle de la Montera, tienda de hilos de Samaranch, que contenía dos monedas de cinco duros y varias pesetas y nueve décimos de la lotería del 21 del actual, se sirva entregarlo en Palacio, galería de Damas, número 12, donde se le darán más señas y el hallazgo. Se advierte que caso de salir premiados los décimos están dadas las órdenes para que no se paguen sino á su legítimo dueño.—1

ALMACEN DE GENEROS ULTRAMARINOS de Fernandez Alonso, calle del Prado, núm. 10. Sopa Juliana fresca, de una cuartilla en adelante, á 86 rs. arroba. Por libras á 4 rs. Frutas de América en latas, plátanos, mamey, guanabanas, zapotes, 26 reales lata. Cajas de jalea y pastas de media, una y dos libras, á 5, 8 y 14 rs. Pimientos de Calahorra, treinta cuartos bote. Manteca fresca de Hamburgo á 12 reales libra. Medias botellas de champagne por cuenta del remitente, á 12 rs. una.—1

CALLE DE LAS VENERAS, 5, DUPLICADO, cuarto entresuelo. Se admiten huéspedes á 6 rs. con chocolate y dos comidas.—1

EN LA CIUDAD DE TOLEDO HAY de venta 300 arrobas de aceite de oliva superior; dará razón D. Francisco P. de Ruedas, del comercio de dicha ciudad.—2

MUEBLES DE LUJO.—DE UNA A CUATRO de la tarde, calle de Leganitos, 10, sastrería darán razon.—3

ECHE DE LAS NAVAS Y AVILA. Despachos: Visitación, 9; Montera, pasaje de Murga; Mayor, traviesa del Arrenal. Puestos: Plaza de Santa Cruz y Plaza de Bilbao. Se venden cantarillas.—9

LOS DUENOS Y ADMINISTRADO. Ares de casas. Se necesita un local con vivienda para establecer una industria. Pormenores, Cedaceros, núm. 6, segundo.—3

CHISCO BUENO DE CARBON A 3 RS. y medio arroba y pasando de 1 á 4 reales. Calle de Santa María, núm. 1, casa del Nuevo Rezado, esquina á la de Leon.—1

ELEGANTES FALDAS Y CAPAS BORDADAS PARA BAUTIZAR, Y ENVOLTURAS COMPLETAS DE TODAS CLASES PARA RECIENTE NACIDOS ETC., ETC., SE VENDEN CON 40 POR 100 DE REBAJA. MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELOS.

B. ESLAVA, Ancha de S. Bernardo, núm. 9. ALQUILERES DE PIANOS completamente nuevos, y que dan derecho, teniéndolos veinticuatro meses seguidos á la propiedad del instrumento. Suscripción á música moderna y de autores clásicos, á 5 reales la entrega la primera y 3 reales la segunda.—2

REVISTA Y GACETA MUSICAL. Semanario de crítica, literatura, historia, biografía y bibliografía de la música. OCHO REALES al mes y VEINTIUNO trimestre, y surtiéndose de música de esta casa SIETE y DIEZ y OCHO REALES. El prospecto y primer número gratis.—1

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE. DIRECCION DE LA ESPLOTACION. ANUNCIO.

Debiendo contratarse por esta compañía el suministro de los efectos siguientes: 1.º Papeles, tintas y demás objetos de escritorio. 2.º Cartonajes y encuadernaciones de libros y registros. 3.º Sellos y grabados. 4.º Efectos de lampistería y hojalatería. 5.º Id. de calderería. 6.º Id. de fumistería. Lo aviso á fin de que los que quieran hacer proposiciones por cada uno de dichos artículos puedan presentarlas hasta fin de enero corriente en la dirección de mi cargo, en el edificio nuevo de la estación de Atocha, en donde se les enterará del pliego de condiciones y demás antecedentes que necesitan. Madrid, 5 de enero de 1867.—El director de la explotación, E. LE MASSON.

SALUD PERFECTA RESTITUIDA SIN MEDICINA Y SIN GASTOS. LA DELICIOSA REVALENTA ARABICA DU BARRY, DE LONDRES, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroidales, fleugas, flatos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresión, asma, tisis (consumción), sarpullido, erupciones, melancolía, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histerico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesía y debilidad.—Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao.—Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65,000 curaciones de enfermedades rebeldes á todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curación del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan, el duque de Pluscow, mariscal de corte, y otros.

DEPOSITOS. En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 39; Borrel, Puerta del Sol. En Bilbao.—Sr. D. José Somonte. En Malaga.—Sr. D. Jorge Hodgson. Y todos los principales drogueros y boticarios del país. LA REVALENTA ARABICA se halla en cajas de hoja de lata de media libra 12 rs. De 5 id. 8 3/4 De 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs. De 12 id. 170 DU BARRY Y COMPANIA, 1, CALLE DE VALVERDE MADRID. Imp. de La Correspondencia de España.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

NOTICIAS.

SANTO DEL DIA 19.—San Canuto, rey, y compañeros mártires. CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Sebastian, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes de su titular y el acto de la reserva.—En el hospital de San Pedro de los Naturales se celebrará á San Sebastian con misa mayor, manifiesto y sermon que predicará D. Angel Greño.—Continúa el serenar de la Virgen del Destierro en San Martin, y dirá hoy el sermón en la misa mayor D. José Lopez, y por la tarde, en los ejercicios, D. Silvestre Rongier.—Continúa por la noche en San Ignacio la devoción consagrada al Niño Jesus, y predicará don Jaime Cardona.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Visitación en los dos monasterios de Señoras Salesas Reales, ó la de las Victorias en la Encarnación. ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 19.—Parada: Arapiles é Isabel II.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel comandante de Arapiles, D. Juan Bagalot.—Jefe de día: Señor comandante del Príncipe, don D. José Campos y Ordoras.—Visita de hospital: Isabel II, sétimo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Búrgos, sétimo capitán.—El general gobernador, Pavía.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE AYER 18.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimto., Hoy, Anter., Alza, Baja. Rows include 5cons. al cont., Id. á fin de mes, Id. fin próximo, 3 dif. al cont., Id. fin de mes, Id. de 1.ª, Id. de 2.ª, Personal, Billetes hip., Carret. y soc., Abril, 1,000, De 2,000, Junio, 2,000, Agosto, 2,000, Marzo, 2,000, Julio, 2,000, Obras públicas, Can. Isabel II, Oblig. ferro., Id. nuev. 2,000, Id. id. 20,000, Banco Españ.

CAMBIOS.—Londres, 90 d. fecha, 49-50. París, á 8 días vista 5-11

MODAS.

Empezaremos nuestra revista de hoy por las telas y hechuras de los vestidos. En los trajes de sociedad entran por mucho, según El Correo de la Moda, el raso, el gros Paris y el terciopelo; el brocatel y el Pekin con listas de raso, figuran tambien en primer término, y las combinaciones, hechuras y adornos son cada vez mas artísticas y complicadas, ofreciendo obstáculos que sabe solo venerar una modista hábil y una dama de esquisito gusto. El corte negado de las faldas se sostiene especialmente en estos trajes de salon, y para estas telas ricas que exigen además escesiva cola. Los de mas etiqueta se confeccionan con cuerpo escotado, redondo ó en cuadro, manga corta blanca, y otra encima perdida, abierta desde su pegadura y forrada de raso. En este gusto hemos visto un traje de terciopelo verde claro, cuerpo muy escotado en cuadro, con manga abierta desde el hombro, y muy larga, orillada de fleco y forrada de raso blanco mate; su negada y estensa falda, no llevaba mas adorno que tres hileras de lazos de raso verde á cada lado, terminados por fleco tambien.

En la época en que la buena sociedad de Madrid empieza á abrir sus salones para los bailes de trajes, nada podemos ofrecer á nuestras lectoras mejor que la descripción de ocho preciosos disfraces de gran novedad, según indica la Moda elegante ilustrada. «Vestido de Italiana.—Trage de merino azul; la parte baja de la enagua va adornada con una tira de tela amarilla tegida con hilo de oro, trazando estrellas que forman un vivero. Esta enagua es poco hueca y deja al descubierta la parte inferior de la pierna. El corpiño, muy escotado, parece mas bien un corslete; es cuadrado por detrás y abre por delante formando una V en el medio del pecho. Su adorno se compone de un galoncito de oro, puesto plano al rededor del borde superior. El delantero del trage está guarnecido con un delantel encarnado con banderolas doradas; cubre una especie de túnica de cachemira ó merino verde que adorna uno de los lados del trage.—Camisa de lienzo blanco con escote cuadrado al rededor de los hombros y con tirilla lisa. Las mangas son huecas y apretadas por debajo del codo por un brazal verde bastante ancho orlado con un galon dorado.—El tocado es un pedazo de tela blanca doblado en cuadro y puesto sobre la frente en forma de teja y sujeto á la cabeza por medio de agujas gruesas doradas.—Collar de cuentas con cruz.—Medias encarnadas.—Zapatos verdes con hebillas doradas. Traje cómico: Naturalista aficionado.

—Este disfraz, que conviene á una persona de carácter alegre y jovial, se compone de un casacon de lienzo gris, de forma algo fantástica; es corto, cae rectamente por el medio de la espalda y abre en redondo por delante sobre un chaleco de piqué blanco. Anchas faltriqueras, con una cartera inmensa adornada con dos botones.—El chaleco se cierra á todo lo largo del pecho con grandes botones de nícar; es muy largo y con grandes faltriqueras.—Pantalon ancho, de cuti blanco, encerrado desde abajo hasta los muslos en grandes botines que se cierran por el lado.—Una caja de herborizar, hecha de hoja de lata, va colgada de una cinta verde.—Sombrero de paja del género Collin, con cinta azul. El disfraz se completa con una red para mariposas y una caña de pescar. Señorita en traje de Batelera.—Se compone de una primera enagua de tafetan ó percal con listas azules, y de una segunda enagua mucho mas corta, recogida por los lados. Esta es de tafetan color castaño amarillo, cubierta enteramente con una red, de modo que figure una red de pescar. De cada lado penden largas cadenas de cobre dorado, llevando en su extremo anclas del mismo metal.—El corpiño es de seda negra, guarnecido al rededor del escote por una berta azul con vivo blanco, imitando al cuello que llevan los marineros: las mangas del corpiño son tan cortas que no exceden de la berta. Faja de marintero anudada al lado, y flecos en los cabos.—Sombrero plano de hule negro, con cinta, y en ella bordado en letras de oro el nombre de un buque. Anclas doradas por zarcillos; zapatos de charol con hebillas de anclas. En la mano un baston en forma de palo de bivar. Señora jóven en traje de Amazona Steeple-chase.—Se compone de una enagua de tafetan rosa, corta y hueca, que va cubierta por una segunda enagua de

tarlatana ó tul blanco, de cola, y recogida en un lado. Lo bajo de esta enagua se adorna con herraduras de tamaño natural, recortadas de papel metálico y contrapuestas.—Chaleco Luis XV, de tafetan ó raso blanco, escotado, y abotonado por delante.—Chaqueta postillon de tafetan rosa, que se abre sobre el chaleco, con solapas por delante y pequeño faldon por detrás.—Encaje al rededor de los hombros, mangas muy cortas con vueltas; hombreras de herradura.—Cabello echado atrás formando trenzas anchas.—Terciopelo gris con plumas encarnadas y una herradura.—Botas con campanas amarillas.—Guantes blancos, latiguillo, etc. Trage de señor de la corte de Enrique II.—Se compone de un jubon con calzon de raso blanco, enteramente buhonados y guarnecidos de galones dorados, puestos diagonalmente sobre el pecho y atravesados en el calzon. El cuello es ancho y con puntas largas; las mangas, anchas y foliadas, van envueltas por un galon de oro formando espiral alrededor del brazo.—Capa corta de terciopelo violeta, de cuello ancho, puesta sobre el hombro izquierdo.—Sobre la capa, la cruz de la orden del Espíritu Santo, recortada en cinta.—Calzas de lana blanca.—Gorra Enrique II, de terciopelo violeta y galones de oro; garzota en la parte anterior de ella. Espada al cinto, guantes blancos, etc. Trage de Arriero español.—Calzon corto medio ajustado, y atado por debajo de la rodilla; chaqueta suelta bordada con arabescos de galones de capricho, puestos sobre las costuras.—La manga, casi ajustada, es larga y adornada con botones del color de los adornos.—Chaleco encarnado, abotonado hasta el cuello con botones dorados; galones de oro.—Faja larga encarnada atada en un lado.—Camisa con cuello vuelto y mangas lisas.—Zapatos y medias adecuadas al color del vestido, con cintas en forma

de coturno.—Sombrero español, pardo, con bordes anchos y arrollados, el fondo termina en punta; cordon grueso en el cayendo por detrás con dos borlas.—Cuchillo en la cintura.—Castañuelas en las manos. Traje Africano.—Calzon de lana azul de la forma del de los zuavos, ancho y plegado al rededor de la cintura, y sujeto con un botin sin pié que parte del tobillo y sube hasta la rodilla. Sobre este calzon cae una túnica de seda con lama de oro, la cual se trae hasta el talle por medio de un pliegue, y se sujeta con el cinturón.—Chaqueta oriental de terciopelo verde, ricamente adornada con bordados y laminas de oro; es muy corta y sué ta. Las mangas son estrechas, y llevan el mismo adorno que la chaqueta.—Cinturon encarnado hecho de un pedazo de tela que da muchas vueltas al rededor de la cintura, y donde se aseguran puñales y cuchillos ricos.—Gran albornoz drapeado á la manera árabe, y sujeto á la cabeza por una tira de tela encarnada; medias encarnadas y habuchas de tafete amarillo estampado á fuego. Señora jóven en traje de Africana (Sélica).—Trage de tafetan color de mar, bordado y recamado, poco amplio, casi plano por delante; los pliegues principian á los lados y continúan por detrás formando cola; el traje va cubierto con una túnica de tafetan rosa, que le oculta solamente por el lado derecho; corpiño puzo, muy escotado y guarnecido con una tira de tafetan á cuadros de tablero negro y blanco, puesta cuadrada al rededor del escote; mangas cortas y buhonadas; faja de muchos colores, enriquecida con un brillante cintu on de pedrería. Gran collar á rayos, que cubren los hombros y el pecho.—Ricos bracetes con chapa; el cabello levantado á la china, y diadema con estrella, de la que salen largas plumas de aves de vivos y brillantes colores; en la mano abanico oriental con plumas de pavo real.